
培 道 校 友 會 通 訊
PTAA Newsletter
第二十二期 ･2020 年 1 月 ･ 非賣品

毋徨毋惑
我們都是我們都是我們都是我們都是我們都是
培道人!



群策群力  推動會務

服務母校
時間溜得真快，不覺間今年已是新校舍啟用十周年了。
重建後的校舍，無論在環境和設施上，都更能讓學生獲得

多元化發展的機會；學生除了在課堂學習外，更可因應各自的興
趣，參與不同的課外活動，發展各自的潛能。

在歷任校長的領導，和各位老師的悉心教導下，母校往多方
面發展，各科成績也不斷進步，讓我們的小師妹在優良及充滿關
愛的環境中學習成長，德智兼備，對此，我深表感謝及感恩！

我很高興能為母校服務，同時亦希望各位校友能一如既往，
按著各自所能，繼續支持母校！

陳靜儀（76 年晅社）

當然顧問： 
張美華校長

顧問： 
伍小儀（75 年崝社）

會長： 
1 陳靜儀（76 年晅社）

副會長：
2 黃潔玲（78 年峘社）

文書： 
3 廖少冰（94 年晰社）
4 杜佩儀（94 年晰社）

司庫：
5 陳諾瑤（13 年晞社）

庶務：
6 梁淑冰（70 年暚社）
7 李潔瑩（89 年翯社）

康樂： 
8 嚴德貞（79 年旼社）
9 趙寶英（87 年 社）
10 陳麗芳（89 年翯社）
11 麥潔詩（07 年翛社）
12 何盈盈（08 年嵩社）

宗教： 
13 香沛蔚（73 年智社）

聯絡：
14 黃紅英（78 年峘社）
15 廖蕙芳（79 年旼社）
16 葉慧中（79 年旼社）
17 楊慧雲（87 年 社）
18 陳仲嘉（98 年翪社）
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親愛的校友：

您們好！
從 2019 年開始，校友會新增了畢業 45 年和畢業

55 年這兩屆校友的加冕級別，使到每年的加冕級別增
至九屆。回想起 2019 年校友日當天，我們感到特別
高興，因為出席加冕典禮的有關屆別級社是歷年最齊
全；當每屆的代表在台上發表簡短説話時，都令人深
深感受到校友們對母校的感情。而校友日當晚在學校
禮堂舉行的盆菜聚餐，亦在一片歡樂的氣氛下進行；
尤其是當中「大聲妹遊戲」這個環節，學生義工向每席
校友進行聲量分貝測試：能夠用最大聲說出祝福語的
三席校友便能勝出比賽，把當晚的熱閙氣氛推到最高
峰，大家都盡興而歸。當晚雖然下著毛毛細雨有點寒
意，但校友們的熱情絲毫沒有受到影響！

至於校友會原定於 8 月 31 日舉行一年一度的「中
秋樂聚」、以及今年新増的「羊毛氈減壓球興趣班」和

「橄欖油潤唇膏工作坊」，由於香港的社會事件尚處於
持續階段，為擔心校友們路上的安全問題，故此校友
會無奈地決定取消了這些活動。對此，我們都感到十
分遺憾！

雖然香港社會仍然面對前所未見的困難，然而校
友會職員會同仝仍然一如往常、盡心盡力地為校友服
務，在此我對各位職員表示衷心感謝！新一屆的職員
會將會在 2020 年 3 月校友日誕生，而我的任期到時亦
會屆滿。我能夠有機會在過去數年為校友會的會務略
盡綿力，感到十分榮幸！期望新一屆職員繼續互勵互
勉，群策群力，努力推動會務的發展！

祝大家身體安康！
陳靜儀（76 年晅社）
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會長的話 校友校董的話

2017-2020 年度校友會職員會職員



各位校友 :
面對今年社會上出現的紛爭和衝突，

我痛心之餘，亦不斷反思。在社會的陰霾
下，作為教育工作者的我們，該怎樣理解
現今青年人面對的困局，舒緩他們不安的
情緒，教導他們在互相尊重的基礎上，持
平理性地分析。縱使社會有矛盾，縱使困
局未解，我們希望能以正向的態度面對，
逐步消解社會問題。

網上言論真偽難分，常見「已作事實
查核」（Fact Checked），但沒附多方向證據
作憑藉，也難以代表資訊就完全可信。若
流言淪為攻擊他人或存在侮辱成分，的確
需要神賜我們智慧去判斷。經上說：「凡事
我都可行，但不都有益處；凡事我都可行，
但不都造就人。」（林前 10:23）。在彎曲悖
謬的世代裡，更要教導培道女兒依靠神賜
給我們智慧，活出「愛誠貞毅」的精神。

耶和華是愛  
在困境中祂保守引牽

我們的天幕廣場

乘夢者第一期工程已經大致完成，現
在只欠禮堂的裝潢，課室也開始啟用。今
年 9 月，同學帶著期待和雀躍的心情重返
校園，希望一睹校園新貌，繼而遊走其中。

同學走入教育樓時定必經過二樓的天
幕廣場。大家抬頭一望，就會見到一個兩
層樓高的空間，上面蓋了一層玻璃幕牆。
這裡沒有甚麼康樂設備，卻成為孩子在小
息時最愛流連的地方。我們給它一個親切
的名稱 ⸺  天幕廣場。

孩子的想像力是無限的。一個小小的
地方，沒有任何配套設備，但是，孩子總
可以創造出無數故事。有一天的小息時間，
一位同學特意走到 Pzone（校長室），著急
地拉我走到天幕廣場向我提問：

孩子：「校長，校長，有一件事，我
一定要問你！」

我：「是甚麼事你要我跟你走到天幕
呢？」

孩子：「這裡叫『天幕廣場』，既然是
『廣場』，為甚麼沒東西可以買的呢？」

他的問題引得我和旁邊的同學大笑
起來！原來，在我們以為已經有共識的環
境中，在孩子的眼裡，卻看見另一個我們

從未見過的空間。我想，這正正是培道精
神⸺ 在校園裡，我們每天都在與孩子共
建屬於彼此的故事、編織我們共同的美好
回憶，因為這些都是我們在培道經歷過的、
屬於我們的成長的足印。

我在培道事奉已經差不多 30 年。感
恩，30 年中，能夠與孩子挽手留下不少的
足跡、不少難忘的片段。昔日的孩子，今
天都成為了我的朋友、我的同行。即使，
孩子們都已經離開校園，每當他們遇上人
生的大事、小事 ，我仍然有幸在他們中
間，見證他們的人生。這一切都是恩典，
更是教育路上最大的滿足。

今天，校舍仍在轉變中，第二期工程
已經開展。我和每一位同工都期待，在校
舍擴展以後，我們能夠給孩子們更多嘗試
的機會，在每天的學習中，與孩子發現更
多的「天幕」 ⸺  一個屬於你和我的空間。
深願培道所作的工被主堅立，為主得著更
多的生命 !

陳敏儀校長

我在 2019 年 11 月與其他中學校長參
與一項營救行動，為化解危機出一分力。
大家依憑著「必須讓每一個孩子安全回
家！」的信念，攜手合作，發揮互助互愛
的精神。

縱使當時在等待期間，兩旁的科學館
道及梳士巴利道煙霧瀰漫，催淚煙令我們
雙眼感到疼痛、不住地流淚，而強烈刺鼻
的硝煙味令我們不斷打噴嚏，我們沒有一
個人離開。

縱使當時我們心情沉重，我不住祈求
神引領，聖經說：「神是我們的避難所，
是我們的力量，是我們在患難中隨時的幫
助。」（詩 46:1-3）而校長們亦同心合意禱
告，彼此支持，守護孩子。

縱使當時我們在一片漆黑中，走到
前線時危機四伏，眼前的景象猶如戰場廢
墟，滿目瘡痍，只聽到隆隆的爆炸聲及此
起彼落的謾罵聲。我感恩到了凌晨時分，
艱巨的挑戰終告結束。

聖經說：「你們當剛強壯膽，不要害
怕，也不要畏懼他們，因為耶和華──你
的神和你同去。」（申 31:6）神沒有撇下我
們任何一人。經歷過後，我更深信神在掌
管。希望培道女兒在困難中要依靠神，常
存感恩及盼望的心，以「愛誠貞毅」的精
神，跟隨祂的腳蹤，作神美好的見證。

祝
主恩常偕

張美華校長
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校友會戶口現金結存
（截至 2019 年 11 月 30 日為止）

  HK$

 a) 儲蓄戶口 # 231,940.82

 b) 來往戶口 36,956.89

 c）零用現金 987.60

 校友會銀行戶口及現金總結存 269,885.31

 # 已扣除儲蓄戶口內各獎學金結存

#2019 年度各項寄存獎學金
（截至 2019 年 11 月 30 日為止）

  HK$

 禤偉靈校長獎學金 143,588.97

 蘇恩立校長獎學金 64,893.68

 校友會獎學金 34,348.41

 慈光獎學金 13,033.50

 陳沈呂香校友獎學金 67,000.00

 合計 322,864.56

捐款芳名
（2018 年 12 月至 2019 年 11 月）

 校友會經費 HK$

 李艷萍（69 年岭社） 500.00

 劉小翠（83 年翾社） 200.00

 蔡愛華（78 年峘社） 200.00

 方永絹（71 年𦏸社） 120.00

 雷佩儀（71 年𦏸社） 120.00

 劉鳳岐（71 年𦏸社） 120.00

 陳瑞珊（79 年旼社） 1,000.00

 鄧秀碧（79 年旼社） 1,000.00

 古翠玲（75 年崝社） 1,000.00

 曾綺年校長 2,000.00

 林素秋（71 年𦏸社） 1,000.00

 林潔英（79 年旼社） 500.00

 林潔麗（79 年旼社） 1,000.00

 林潔美（81 年嵐社） 500.00

 葉慧中（79 年旼社） 1,170.00

 張友梅（75 年崝社） 500.00

 李淑儀老師 1,000.00

 現金（捐款箱） 330.00 

 梁燕萍（76 年晅社） 10,000.00

 78 屆峘社校友 500.00

 陳佩慈（83 年翾社） 3,000.00

 74 屆𦑊社及 75 屆崝社 360.00

 周德深（培小校友）⸺  由美金折算 2,249.93  

 71 屆𦏸社校友 1,750.00

 鄭恩眷（70 年暚社） 500.00

 朱少華（79 年旼社） *1,000.00

 朱少華（79 年旼社） 1,000.00

 李雪月（54 年翺社） 1,000.00

 合計 33,619.93

 * 此捐款是於 2016-2017 年度收到
 以上捐款人名單按捐款日期排序

2019 年度各獎學金支出
  中學部 小學部

  HK$ HK$

 禤偉靈校長獎學金 ‒ 800.00   

 蘇恩立校長獎學金 1,500.00 300.00 

 校友會獎學金 2,800.00 1,500.00

 慈光獎學金 400.00 400.00 

 陳沈呂香校友獎學金 1,000.00 ‒

 合計 5,700.00 3,000.00

2019 年度會費收入紀錄
  HK$

 永久會員 HK$500 x 37 人 18,500.00

 應屆畢業永久會員 HK$100 x 64 人 6,400.00

 普通會員 HK$40 x 12 人 480.00

 合計 25,380.00

2019 年度特別支出紀錄
  HK$

 A） 郵寄校慶函件予校友 21,882.90

 B） 印製第二十一期（2019 年 1 月）校友會通訊  

  17,500.00

131 周年校慶收支簡報
校友日暨校慶盆菜宴（2019 年 3 月 9 日）

母校禮堂筵開 37 席，出席嘉賓和校友共 446 人

 收入 HK$

 盆菜宴餐費 62,500.00

 橄欖油潤唇膏工作坊 1,170.00

 用作購買抽獎禮物的捐款 3,000.00

 小計 66,670.00

 支出

 餐費 - 大來東南盆菜公司 43,660.00

 抽獎禮物 2,501.90

 佈置會場及雜項 1,149.20

 攝影 4,000.00

 蛋糕 926.50

 茶會小食 1,866.90

 橄欖油潤唇膏工作坊材料費 956.25

 小計 55,060.75

 盈餘 11,609.25

鳴謝
抽獎禮金、禮品及各項贊助（排名不分先後）：
鄭成業校董 溫美京（71 年𦏸社）

培正同學會 陳漢喬（74 年𦑊社）

鍾秀芳女士 陳靜儀（76 年晅社）

伍小儀顧問  黃紅英（78 年峘社）

校內老師 宋彥芳（94 年晰社）

梁淑冰（70 年暚社） 戴秋容（99 年嶠社）
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財政報告



2019 年度校友會各獎學金獲獎名單

中學部
禤偉靈校長獎學金
本屆從缺

蘇恩立校長獎學金 ⸺   全校服務獎
五愛 何敏瑜
五誠 梁碧妍
六誠 石卓穎

校友會獎學金 ⸺   全才獎
六誠 鄭羨凝

校友會獎學金 ⸺   服務獎
六愛 吳沚錡 余雅喬
六誠 陳綺琳 楊心慰

慈光獎學金 ⸺   學業優異獎
六誠 石卓穎   

陳沈呂香校友獎學金 ⸺   理科優秀表現獎
六誠 Lerma Abigail Ladion

小學部
禢偉靈校長獎學金 ⸺   全小學品學兼優獎
小六毅 黃政 

蘇恩立校長獎學金 ⸺   服務獎
小五毅  陳姿維 

校友會獎學金 ⸺   全才奬
小六愛 葛嘉恩

校友會獎學金 ⸺   服務獎
小六貞 古詠晴 

校友會獎學金 ⸺   操行獎
小六愛 蔡澆垌 
小六誠 黎曼姿 
小六貞 黃衍晴 
小六毅 陳倚嫻

慈光獎學金 ⸺   慈光獎
小六誠 李卓盈 

以香港為基礎的培道校友會，自 1966 年註
冊至今已擁有 54 年的長久歷史。母校在原址重
建後，特別在禤偉靈樓校史館內闢設校友會室，
以便校友會辦公和儲存物資。一路以來，職員
會得到母校在資源上的協助，校友會雖稱不上
富裕，但亦無匱乏。

為發展會務，並為各校友提供最新資訊及
活動。校友會需開拓更多的討論及消息發佈平
台，力求與校友緊密聯繫。唯各項資訊科技設
備的提升，及籌辦各大小活動的經費，均仗賴
有限的會費收入與校友們的慷慨捐助。

校友會需要大家的支持，一方面改善校友
會室資訊科技設備，另一方面大力推動會務，
吸納更多未曾入會的校友。敬希各位鼎力襄助，
集腋成裘，同心支持校友會的發展。
捐款方式：
1. 請以支票（抬頭「培道校友會」）郵寄至香港九龍城延文禮

士道 2 號培道校友會收；或
2. 轉 賬 至 校 友 會 賬 戶（ 匯 豐 銀 行 014-8-082688）， 並

把 入 數 紙 WhatsApp 至 +852 5623 6384 或 電 郵 至 
alumni@mail.pooito.edu.hk

* 捐款請註明：校友名字、聯絡電話、級社及擬捐助項目
（校友會經費或其他受助獎學金）

培道人 . 同心同行各獎學金捐款芳名
 禤偉靈校長獎學金 HK$

 張友仙（71 年𦏸社） *1,000.00

 李艷萍（69 年岭社） 500.00

 林慧芳（71 年𦏸社） 500.00

 伍荔蘭（51 年翔社） 3,000.00

 合計 5,000.00

 * 此捐款是於 2016-2017 年度收到

 蘇恩立校長獎學金 HK$

 劉小翠（83 年翾社） 500.00

 Chow Lai To（05 年峰社） 100.00

 郭莉絲（51 年翔社） 1,000.00

 合計 1,600.00

 校友會獎學金 HK$

 李艶萍（69 年岭社） 500.00

 劉小翠（83 年翾社） 500.00

 蔡愛華（78 年峘社） 200.00

 陳漢喬（74 年𦑊社） 4,000.00

 曾錦蓮（74 年𦑊社） 500.00

 梁麗冰（74 年𦑊社） 500.00

 黃月慧（83 年翾社） 500.00

 梁燕萍（76 年晅社） 10,000.00

 劉淑孄（90 年巒社） 2,000.00

 鄭恩眷（70 年暚社） 500.00

 李湄（55 年嶔社）⸺ 由美金折算 3,298.55

 朱少華（79 年旼社） 500.00

 合計 22,998.55

 以上捐款人名單按捐款日期排序

為支持培道校友會會務發
展，禤麗華老師慷慨捐出 200 本

新作《種桃》（每本售價 HK$138），收益
將捐贈予校友會。詳情如下：

3 月 14 日（校友日）：校友可向校
友會優先購買。
3 月 14 日之後：通過 WhatsApp
（5623 6384）向校友會報名，並

由校友會通知購書程序。新
書數量有限，欲購從速。

* 新書將由快遞寄出，運費
需由校友自付，請各校友
知悉及留意。 Ph
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3月9日
校友會年會暨校友加冕典禮

畢業 60 周年：1959 屆晃社

畢業 55 周年：1964 屆崎社

畢業 50 周年：1969 屆岭社

畢業 45 周年：1974 屆𦑊社

畢業 40 周年：1979 屆旼社

2019的回憶
畢業 30 周年：1989 屆翯社

畢業 20 周年：1999 屆嶠社

畢業 10 周年：
2009 屆日社

畢業 25 周年：1994 屆晰社
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潤唇膏
工作坊

晚宴遊戲及
抽獎環節

盆菜晚宴
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6月29日
參加「廣州歡樂節」

8月31日
中秋樂聚

5月24日
昂社畢業禮招募新會員

海外校友來訪

4月26日
觀賞「舞動聲揚 –– 文藝匯演 2019」

9月28日
為禤偉靈及蘇恩立兩位已故校長掃墓

1 月 15 日
從紐約回港的盧琼華師姐

（左一，57 屆翨社）與校
友會職員聚會。

6 月 20 日
校友會職員與郭莉絲師姐

（左二，51 屆翔社）聚會

3 月 1 日
紐約校友會會長孔敏玲（右一，73 屆
智社）回港度假時，相約她的同學和兩
位 75 屆校友見面。

為禤偉靈及蘇恩立兩位已故校長掃墓

7月5日
為放榜畢業生打氣

1月
2019校友會通訊出版

1月4日
「全方位日」向應屆畢業生介紹校友會
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鳳凰木是培道女兒的美好回憶。
每年 5、6 月臨近期末考的時候，也就

是鳳凰木的花期，一片紅海把樹頂燃燒得
火熱，或多或少也撩動著備試考生心底的
焦慮不安。鳳凰木的樹冠很大，覆蓋著荷
花池，招來了夏日中的點點涼意，同學們
總愛圍著石桌一起溫書討論功課，讀不下
去的時候就開始瞎聊天，當時在溫習甚麼
科目、做甚麼功課、聊甚麼話題，可能都

已經忘記了，但是，即使在畢業幾十年之後，每次說起鳳凰木，說起
荷花池，愉快的無憂無慮的感覺馬上湧上心頭。

新校舍啟用之後，鳳凰木卻日漸憔悴了。環境改變了，陽光不足，
樹根生長給限定在有限空間，它的健康大不如前。2016 年 5 月第一次
專業樹藝評估的結果顯示，樹木結構脆弱而不穩定；兩年之後，山竹
的十號強風吹過，鳳凰木再現傾斜，2018 年年底兩家樹藝公司分別
進行檢驗，結果均顯示倒塌的風險高。校長隨後在校友會職員會上諮
詢意見；在需要保障在校師生安全和保育及校友的集體回憶之間，職
員會不捨地投票同意校方移除樹木的決定。

去年年中，屹立在校園超過 60 載的鳳凰木終於成為歷史，原本
母校打算把樹幹變身為藝術品擺放在校史館作為紀念，可惜樹木木質
過於鬆軟，難以雕刻改造。鳳凰木從此長留校友心中，而原址將會栽
種新樹，繼續在朗朗書聲中陪伴著培道女兒。

告別鳳凰木

校友日年會期間，不少校友
在鳳凰木前拍照作為告別。

學生自治會在 131 周年
校慶活動中特別製作了
一棵鳳凰木，在樹上的
葉片和花朶寫滿對學校
的祝福及向鳳凰木道別。
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1954 年，香港培道中學遷入延文禮士道校舍；
2000 年，母校積極開展重建計劃；
2006 年，原址重建工程正式啟動；
2009 年，新校舍落成及啟用；
2019 年，新校舍啟用 10 周年。

在培道漫長的歷史裡，校舍幾番變遷；新校舍落成後，十
年過去了，燦爛的杜鵑花山坡消失了、火熱的鳳凰木被移
離，校友對校園的一部分美好回憶不再。還好，我們慶幸
的是，一代又一代的培道人，得到歷任校長老師們以愛心
栽培，春風化雨、潤物無聲，把價值觀及處事原則深植在
我們心中，時刻謹記愛誠貞毅的校訓。儘管外面強風雨
大，我們因為無畏無懼而不倒。

我們都是培道人！
毋徨毋惑

關於新校舍
•外觀 ： 合呈 PT 字形的四棟大樓
•實用面積 ： 15,512 平方米
•課室數目 ： 30
•特別室數目 ： 19
•特色設施 ： 校史館
  兩層高圖書館
  室內體育館
  （具國際籃球賽地標準）
  藝術教育中心
  宗教教育中心
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楊偉健老師自 1986 年加入培道，轉眼於學校已服務了 34 年，並
將於 2020 年榮休。在這些歲月裡，楊 Sir 坦言培道給予他親切的感覺，
而學校更是他成長的地方，亦感恩同事間能互相支持、一同成長。

對楊 Sir 而言，有三個時期令他刻骨銘心。首先是 80 年代，當時
培道本著有教無類的精神，接納一些學習能力稍遜的學生。於蘇恩立
校長及老師的努力教育及輔導下，喜見學生有進步。楊 Sir 感到自豪
之處，並非教到一班好學生，而是把學生教好。隨後再於蘇校長的領
導下，讓培道漸上軌道，並於教育署（現為教育局）校外評核中，獲得
良好的評價。

然後是 2005 年，經歷遷校及原址重建校舍的過程。當時教職員均
充滿疑慮，除了擔心重建學校的經費之外，亦擔心遷校的安排。若遷
校安排得未如理想，恐怕會直接影響學生，並會使學生及老師失去歸
屬感，但感謝神的帶領及保守，並為培道預備臨時校舍。當時教職員、
學生、家長及校友上下一心，一同完成遷校及原址重建校舍的使命。

最後是 2010 年的教育改革，培道因應學生的能力於語文教學上
作出微調。學校由傳統的中文學校，改革及設立三班英文班及二班中
文班，即三班主要用英文授課；二班則用中文授課。上述安排有助學
生銜接大學課程，讓學生在將來升學有更多選擇。此外，2010 年教育
界正面臨殺校及縮班的危機。幸好憑藉校風良好的口碑，以及透過調
整教師人數，使學校的收生未受影響，讓學校能於危機中，屹立不倒。

34 年的教育工作裡，楊 Sir 深深體會到老師是學生的同行者。在
師生關係中，老師從不與學生為敵。當學生處於憂慮及困惑時，老師
需以同行的態度讓學生安心，盡心了解她們的問題、共議解決問題的
辦法，從旁輔助她們成長。

彭麗卿老師（Miss Pang）擔任學生成長組老師已逾 30
年，在組內的崗位上 Miss Pang 感恩能與學生保持良好的
關係，並能以情、理兼備的方法教導及影響學生。Miss 
Pang 表示，學生成長組主任的工作，從不以惡或權力手
法介入學生事務，而是講求關愛及輔導。以輔助方法，協
助學生成長。

面對學生的偏差行為或表現，Miss Pang 認為與學生
同行是十分重要的。聆聽學生的想法，讓學生有信心及願
意與老師分享。在彼此信任的基礎上，往往能讓學生明白
事情，從而一同共識處理方法。教育的路上，曾見證學生
由常犯錯轉變為好學生，亦見過成績稍遜的學生，能將自
己的興趣轉為事業，並於事業上盡忠職守。作為老師，能
看到學生的轉變，是一件開心及安慰的事。

此外，Miss Pang 亦感恩自己能在培道工作，因為神
將一班好同事賜予她。感謝神讓同事間能同心同行，及建
立真誠友誼。縱使部分同事已經退休或離開了培道，但彼
此仍會定期聯絡及聚舊，這是工作上的額外收穫。

作為培道人，Miss Pang 認為我們要以愛、誠、貞、
毅自豪。而愛、誠、貞、毅，並非只是校訓或口號，而是
屬於我們的價值觀及處事態度，我們需要在生活中實踐出
來。而面對社會環境及局勢的轉變，Miss Pang 勉勵各同
學：「We are always here to help you grow. 學校永遠是
充滿愛、願意接納和包容的地方。」

楊偉健老師 彭麗卿老師
任教科目：數學
任職副校長：1992-2001 年 / 2010-2015 年 
加入培道：1986 年
服務學校：34 年，今年榮休

任教科目：英文、通識、初中公民、
　　　　　初中電腦、聖經
兼任：學生成長組主任
加入培道：1987 年
服務學校：33 年

我們都是培道人！
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陳瑩瑩老師是培道中學的校友，畢業於香港中
文大學。回想重返母校初執教鞭任教中國歷史科，
她感恩之餘亦抱有戰戰兢兢的心情。幸好得到前輩
老師的支持和鼓勵，以及分享他們的教學經驗，令
陳老師很快便能適應母校的教學生活，讓她能夠獨
立處事，再次在母校步入人生的另一成長階段。作
為校友老師，她更多了一份責任和使命，就是延續
母校的關愛文化予下一代師妹學生。的確，由陳老
師入讀培道至今，母校關愛學生的教育理念從來沒
有改變，改變了的只是校舍的外觀。

陳老師經歷母校重建校舍的歷史階段，她認為
這是培道與時並進、回應時代需要所作出的變化。
的確，除了校舍變得現代化外，母校的教學模式也
與時並進。近年，陳老師積極研究在中國歷史科推
動電子教學，並於 2017 至 2020 年成功申請教育局
優質教育基金，在全港的中國歷史科推動「電歷大
使計劃」及「電戲大使計劃」，讓聯校師生共同體驗
使用電子器材進行考察活動及一系列的互動教學；
當中亦包括聯校演辯活動及戲劇表演，令中國歷史
課程活起來。2019 年度，陳老師獲香港中文大學頒
發「陳靜中國歷史教學嘉許狀」以表揚她對中國歷史
教育的貢獻。

陳老師現為學校對外聯繫組的主任，專責向外
界推廣及宣傳母校，積極服務母校、回饋母校。

陳瑩瑩老師
今年我們畢業啦！

任教科目：中國歷史、歷史與文化，歷史和通識
兼任：對外聯繫組主任
畢業年份：1990（巒社）
重回母校：1999 年，服務至今 21 年 

陳鍶琦　梁曉雅　梁心怡　聞粒君
（以上四位均是學生自治會的職員）

今年 5 月畢業的翧社同學，回顧過去校園生活和
離開母校之後的展望，她們會有些甚麼感受和想法呢？

回顧過去六年，校園生活裡最開心、最不
捨的是甚麼？

「最不捨得的是好同學。今年是最後
一年參加運動會了，啦啦隊成員都很落力，
大家構思主題、編動作，然後在午飯或是
下課後抽空練習。平時我們全級很少聚在
一起，但是今年是最後一次了，覺得大家
非常團結，最後還贏了冠軍，真的非常
棒！」

「從中四開始，我們便固定在同一個
班，三年過去，彼此都很熟悉了。我班有
自組讀書拍檔的，所以讀書氣氛非常好。
畢業以後，很難再這樣聚在一起了。」

「老師們也讓我們很難忘。他們會主
動關心學生，了解我們的學習需要，還經
常為我們補習，有個別跟進，也有小組學
習。」

「有些老師會用搞笑的方法教學，我們
是一邊笑著、一邊就學會數學公式；也有
老師以身作則，批改作業不拖延，而且還
會早早便告訴我們他的教學計劃，這個月
要幹嘛、下個月又會做些甚麼，讓我們很
清晰學習的目標。」

六年裡有甚麼難過的事情？
「成績不好的時候，會很崩潰！」
「 不 開 心 的 事 情， 大 多 都 跟 成 績 有

關。」

老師們會怎樣教導你們面對困難和社會的
紛擾？

「老師跟我們說，凡事需要理性地去
了解事情的緣由，以及了解各方面的事實，
經過客觀分析才可做判斷。」

「不要盲目跟風，要對個人的言論負
責。」
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希望自己在十年之後，成為怎樣的人？
陳鍶琦

「希望將來成為幼教教師，教育是很有
意義的工作，尤其是幼教，就好像教導將
來成大樹的小樹苗。」

梁曉雅 
「我喜歡做管理工作，帶領一個團隊完

成目標。希望做的是保險業，因為姑姐在
個行業做得很出色，我很是崇拜她。」

聞粒君 
「十年之後，應該已經工作好幾年了

吧，我會把存下來的錢去放一個 working 
holiday，一邊旅遊一邊增廣見聞，而不是
一味在工作。」

梁心怡
「希望大學畢業後做空姐見識這個世

界。我想，一定能有讓我有感受、有領會
的事情發生；之後，我才再決定要做些甚
麼。」

希望十年之後，母校會變成怎樣？
「希望校園的氣氛很融洽，校友都很團

結，對母校很有歸屬感。因為和老師的感
情很好，所以我們是很喜歡學校的。」

對校友會的期望？
「希望校友會能舉辦多些大型聚會，讓

我們在這些活動裡，在校園跟很多同學再
見面。」

各
位
校
友
：

香
港
逃
犯
條
例
修
訂
草
案
引
致
的
社
會
事
件
，
從
二
零
一
九
年
六
月
開
始
，
持
續
至
今
，
尚
未
有
緩
解
之
象
；
紛

擾
局
面
，
培
道
女
兒
如
何
持
守
信
念
、
以
安
身
立
命
？
這
個
時
候
，
旋
律
沉
穩
莊
嚴
的
校
歌
不
禁
在
耳
邊
悠
悠
響
起
：

﹁
培
道
同
學
兮
，
愛
誠
貞
毅
，
四
德
俱
備
兮 

，
無
往
而
畏
，
當
茲
社
會
兮
，
釜
鳴
而
螗
沸
，
毋
徨
毋
惑
兮
，
毋
悲
毋
歔
欷 

︙
︙
﹂
無
論
社
會
動
蕩
如
沸
水
翻
騰
、
也
無
論
周
遭
的
謊
言
如
螗
︵
小
蟬
︶
般
聒
噪
、
只
要
能
踏
實
地
踐
行
愛
、
誠
、
貞
、

毅
，
凡
事
都
能
從
容
不
逼
，
無
畏
無
懼
的
面
對
，
不
會
感
到
彷
徨
迷
惑
，
也
不
必
悲
傷
難
過
。
以
前
﹁
唸
口
簧
﹂
唱
的
校

歌
，
箇
中
深
意
，
在
亂
局
之
中
，
更
是
值
得
大
家
細
味
。
愛
、
誠
、
貞
、
毅
，
那
不
就
是
以
摰
誠
的
初
心
關
愛
，
矢
志
不

移
的
不
捨
不
棄
嗎
?

社
會
事
件
的
浪
潮
席
捲
之
下
，
眾
人
難
以
獨
善
其
身
，
母
校
和
在
學
學
妹
都
沒
有
例
外
。
媒
體
對
母
校
多
次
的
報
導
，

都
讓
我
們
擔
憂
及
心
痛
極
了
。
對
校
友
而
言
，
培
道
就
是
我
們
的
家
，
是
我
們
一
同
成
長
、
一
同
接
受
培
育
及
彼
此
關
愛

的
地
方
。
因
為
珍
惜
，
我
們
更
是
心
繫
母
校
，
關
心
她
能
否
秉
承
百
年
的
辦
學
信
念
、
能
否
堅
持
關
懷
育
人
的
方
向
。

 

創
校
至
今
，
培
道
女
兒
一
直
遵
從
先
賢
的
教
導
及
訓
言
，
以
﹁
愛
、
誠
、
貞
、
毅
﹂
為
人
生
導
向
及
價
值
所
依
，
故

此
，
我
們
希
望
及
鼓
勵
母
校
、
校
友
及
學
妹
們
，
不
論
任
何
境
況
，
都
要
持
守
﹁
愛
、
誠
、
貞
、
毅
﹂
的
精
神
，
並
對
身
邊

的
人
和
事
給
予
關
顧
，
以
愛
去
接
納
及
包
容
彼
此
的
差
異
。

我
們
深
盼
母
校
、
校
友
會
與
校
友
之
間
，
能
鞏
固
同
心
同
行
的
關
係
，
彼
此
於
和
而
不
同
的
信
念
中
，
共
同
堅
守

﹁
愛
、
誠
、
貞
、
毅
﹂
的
傳
統
價
值
並
守
護
下
一
代
培
道
人
，
特
別
是
在
動
蕩
不
安
的
日
子
中
，
更
是
需
要
耐
心
聆
聽
年
輕

學
妹
的
心
聲
，
施
予
體
恤
及
關
懷
，
與
她
們
同
行
，
協
助
她
們
跨
越
困
難
、
釋
除
疑
慮
，
引
領
她
們
健
康
成
長
。
祈
盼
我

們
能
團
結
一
致
，
彼
此
凝
聚
對
母
校
的
愛
和
歸
屬
感
，
共
同
攜
手
建
立
共
融
、
融
洽
的
愛
心
校
園
。

 

最
後
，
願
天
父
祝
福
及
保
守
我
們
，
讓
我
們
行
事
為
人
，
都
滿
有
基
督
的
樣
式
。
願
天
父
帶
領
培
道
當
行
的
路
，
叫

我
們
手
作
的
都
蒙
父
神
喜
悅
及
悅
納
。
又
願
天
父
加
能
賜
力
予
校
長
，
讓
她
有
諸
般
智
慧
帶
領
教
學
團
隊
在
培
道
營
建
關

愛
氛
圍
，
成
為
秉
承
先
賢
以
﹁
愛
、
誠
、
貞
、
毅
﹂
精
神
建
立
學
校
的
好
管
家
，
讓
培
道
成
為
榮
神
益
人
的
地
方
。

 

陳
英 

︵
75
屆 

崝
社
︶

 

黃
潔
玲 

︵
78
屆 

峘
社
︶

 

廖
少
冰 

杜
佩
儀 

︵
94
屆 

晰
社
︶

毋
徨
毋
惑

左起：陳鍶琦、梁曉雅、
聞粒君及梁心怡
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我是培道人 校友家書



近半年的香港境況，不禁令人搖頭嘆息。在人與人的

不同意見、紛爭之中，我們似乎失去了平安，並且被憤

怒、擔心、憂慮纏擾著，大大影響了個人的情緒。作為一位基

督徒，我亦不得不承認，自己在這段時間動搖了對神的信心；加上不同傳

媒的報道、眾多社交平台的資訊發放，令人有點兒混亂，更難以分辨真偽。

再者，經常聽到有人求神的公義去審判這個那個人。

可是，聖經是這樣寫的：「就對耶穌說：『先生，這婦人是正在犯姦淫

的時候被抓到的。摩西在律法上吩咐我們把這樣的婦人用石頭打死，你怎

樣說呢？』 ……他們不住地問耶穌，他就挺起身來，說：『你們中間誰是沒

有罪的，他就可以先拿起石頭打她。』 ……耶穌挺起身來，問她：『婦人，

他們在哪裡？沒有人定你的罪嗎？』 她說：『主啊！沒有。』耶穌說：『我也

不定你的罪。走吧，從現在起不要再犯罪了。 』」（約翰福音 8:4-5,7,10-11）

從上述經文，我領受到人往往很容易評論人、定別人的罪，但「赦罪」、

原諒別人卻很困難。耶穌為我們作了一個很好的榜樣，祂不輕言定罪，給

予人改變的機會。因為我們都是罪人，都是藉著主耶穌才得新生命、新機

會的。在我們的生活中，你有考慮過給別人一個機會嗎？

在這段動盪不安的日子中，我們更加要學習聆聽別人的聲音。培養

獨立思考及分析的能力，別妄下判斷，也不強迫他人接受

自己的意見。對不同的意見，持開放及討論

的態度，這會有助緩和人與

人 之 間 的 關 係。 在 煩 躁

不安時，不妨到神面前安

靜一下。專心仰望神的帶

領，好叫我們行事為人都滿

有基督的樣式。願神加能、

賜力予我們，讓我們成為和

平之子，在動盪和不安中，成

為別人的祝福。

在動盪不安中的分享
廖少冰 （94 晰社）

從新聞及傳播學系畢業後，過去五年一直做記者，努力實踐第四權的

責任，監察社會大小事情。未爆發反修例風波之前，記者一職或許只會被

視為是「執筆的人」；但是穿梭於連串風波之後，記者的重任終於被看得見，

有人體恤記者的勞碌，亦有人稱之為「黑記」。曾擁不深不淺記者年資的我，

也希望談談「記者」被賦予的力量。

猶記得初出茅廬的我，在被視為是「黨媒」的傳媒機構工作時，曾猶疑

應否寫下受訪者提及有關「染紅」的說話，幸好上司給予當頭棒喝：「作為

記者，不要先行自我審查。」自此我明白社會縱然有無形之手，但記者被賦

予的職責，是求真相之後、再盡力報道事實，亦要緊記自己是「reporter」，

而非「recorder」。

所謂「事實」，也許是官方給你冠冕堂皇的理由或海量的數據；

然而，背後總有千萬個真相亟待記者去發掘和報道。記者可以不理

民生小事、游走權貴之間，亦可花盡精力、不斷「扒糞」，關鍵在於

怎樣去選擇。

在對立的局面、分裂的社會，記者兩面不是人，你要眼睜睜

看著雙方各種暴力行為、聽進一堆不堪入耳的強詞奪理，然後記

錄下來，並盡量平衡報道；此外，還要承受一連串被起底、無端

受襲、在炮火之間保命的事情。身體累了，還有甚麼在支撐著

記者？也許是正義感、是初衷，又或者是良心。

我期盼所有培道的小師妹能明辨是非，最重要

是做事「過到自己嗰關」。另外，亦要寄語學校愛

惜學生，在難免捲入政治的氛圍下，繼續容許師

生以不鼓吹仇恨的方式表達己見。

為歷史留下記錄　

也為自己寫下歷史 何欣  （08 嵩社）
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校友來鴻



翱社

1954

𦑊社
1974

旼社
1979

𦑊社

崝社
1975

74、75 屆（𦑊社、崝社）同學這些年都會替禤麗華老師慶
祝生日，2019 年 9 月禤老師新作《種桃》出版，適逢 10 月是
老師生辰，同學們便提議兩件喜事一起慶祝，把老師的新書
簽名會及生日會定在 10 月 3 日晚上舉行。既是雙喜臨門，那
也不限於 74、75 屆同學參加。我們利用不同屆別的同學群組
把這訊息傳開，不到半個月便招聚了由 68 屆至 79 屆的同學
參與，當晚出席聚會多達 70 人，氣氛熱鬧，師姐師妹共聚一
堂，與禤老師齊齊談天，實是難得！

《種桃》輯錄了禤老師執教 30 多年來的一些講稿及文集序
言，另有師長及學生們的嘉辭美言。從書中可以看到她由學
生到執教鞭的片段，在其中也窺見到作為學生的我們的一些
在學點滴。

為了表示對培道校友會的支持，老師慨贈 200 本《種桃》，
歡迎校友購買，收益將撥捐校友會經費。詳情請參閱本會訊
第九頁。

禤麗華老師新作《種桃》簽名會                  
伍小儀（75 崝社）

翶社同學畢業後仍常懷謝母校，
每遇捐獻均義不後人，即今新校舍仍
有兩室以翶社命名。社友一向維繫緊
密，2019 年是畢業 65 周年，所以籌
辦了多項活動。

首 先 3 月 9 日 香 港 培
道校友日當天，部分校友
回港參加加冕典禮，又特別
相約大家參加 6 月 11-16 日
由溫哥華出發往阿拉斯加郵

輪之旅，以作慶賀，行程完結後，在
溫 哥 華 歡 宴 而 別。 出 席 社 友 16 人，
連夫婿共 25 人，並預約兩年後再行
團聚。

不經不覺，我們畢業 40 年了，一班同
學懷著感恩的心情於去年 3 月 9 日出席母
校校慶及校友日加冕儀式，晚上更參加了
由校友會舉行的盆菜晚宴。縱使離校多年，
同學之間的情誼仍不變。我們於熱騰騰的
盆菜宴上，細說學生時代的點滴，彼此仍
有說不盡的話題。

除了回校參與活動及聚舊外，林潔麗
同學負責做搞手，籌辦了「開平新會兩天
之旅」，同年 10 月 5 日至 6 日與同學們一
起暢遊。同學中更有兩位專程從外國回港
出席這次活動。在香港風雨飄搖的日子，
能夠與相識 40 年的同學一起踏上旅程、一
同拋開煩囂、盡情享受久別之情，確實是
一件樂事。旅途上，大家熱烈分享多年的
經歷及近況，笑聲不絕於耳。

40 多年前神讓我們在培道相遇，至今
能把臂同遊，深信是神悉心的安排及恩典。
我們盼望每個培道女兒，都能讓基督的愛，
在我們生命裡一代代的延續下去。兩天歡
聚，感恩再遇，下次重逢，定更珍惜！
旼社畢業四十年
三月回校齊慶祝
暢談培道師生情
老師殷勤把冕加
夜來晚宴把酒歡
姊妹情深言又真
邀約姊妹延伸愛
四十周年把臂行

感恩再遇                  
張靜筠 廖蕙芳 王安妮 王曼玲 葉慧中

懷謝母校
李雪月 
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級社活動



晰社
1994

𦏸社
1971

辛苦種成花錦繡
——𦏸社同學錄
馮珍今

潘 惠 蓮 校 友（78
屆 峘社）是資深記者，
一次翻查舊資料讀到
香港第一代「美人魚」

楊秀瓊的故事時，發現大部分有關她的網
絡資料有很多疑點，便決心追查真相，展
開尋找「美人魚」之旅。

在三年多時間裡，她遠赴溫哥華、南
京、上海等地搜證及訪問楊氏後人、翻查
日本解密檔案等行動，將「美人魚」的一生
重組：

香港出生的楊秀瓊（1919-1982）是上

世紀 30 年代著名的游泳健將，年僅 15 歲，
就代表中國出征遠東運動會，連摘四金，
也是首位代表中國參加奧運游泳比賽的女
運動員。日本侵華期間，「美人魚」冒險投
身抗日情報工作，戰後在香港致力推動扶
貧和拯溺服務。

這位在中國運動史上留下功績的前衛
港女，不幸因國共鬥爭和性別歧視，生平
事跡長期在大陸被扭曲訛傳。

經 過 潘 惠 蓮 鍥 而 不 捨 的 追 訪，考 證
楊秀瓊一生經歷的著作《尋找美人魚楊秀
瓊⸺  香港一代女泳將抗日祕辛》終於面世。

重組香港美人魚的一生

相約在下一個25年                  
廖少冰  杜佩儀

1989 年我們成為培道女兒，2019 年
回到母校。30 年就這樣匆匆過去，在校友
會年會中踏上加冕台的那一刻，心內百感
交集，腦海中浮現一幕幕讀書時期的片段
……

那時，大家總愛坐在荷花池邊乘涼、
坐在大石階上談天說地、到圖書館走走、
在課室外的走廊說笑。一別 25 年了，感恩
2019 年，我們能在母校重聚。眼前的你、
我、她依舊擁有純真的心，親切的笑容至
今不變。

等待年會開始的心情是難忘的，大家
四目交投，流露的盡是欣喜的情誼。眾多
不同屆別的師姐、師妺，因同一個目的來
到同一個地方；大家同唱校歌和校友會歌
時全程投入，令我內心十分感動，因為我
們都愛培道。

晚宴時，大家圍著熱烘烘的盆菜，細
說過去、也分享近況，笑聲、歌聲、聊天
聲源源不絕。25 周年加冕的晰社同學佔上
三圍筵席，最後，我們同屆同學聚在一起
拍攝大合照。望著相片，真不知道下一個
25 年⸺  金禧年，大家是否再有機會在同
一位置再拍合照？想著想著，想到年會加
冕典禮時，金禧屆岭社的師姐、55 周年崎
社及 60 周年晃社的師姐……心中有股暖流
湧現，想到培道的「承遠志 · 創傳奇」的理
念，願培道「愛、誠、貞、毅」精神一直承
傳下去。

難得的是歐棣華、謝建源、霍彩荷、
李錦容和禤麗華老師，接受訪問，有如錦
上添花。

3 月 26 日那天，工作小組成員，浩浩
蕩蕩的往印刷公司取書。手上捧着《𦏸社
同學錄》，大家都欣喜若狂，畢竟花了一年
多時間，才夢想成真。

我們隨即前往酒樓，與一班同學喝茶
聊天，並分發同學錄。眾人語笑盈盈，話題
當然離不開同學錄，還有別後生活點滴。

接着，我們便開展送書行動，由不同
的同學，相約受訪老師茶聚，逐一送上同

學錄。其後，幾位紅黃藍
的女兒，更返回培道，將
同學錄贈予母校，以作紀
念，由張校長代收。

辛 苦 種 成 花 錦 繡，
遲來的同學錄，為我們
的生命更添姿彩。

一般同學錄，通常在畢業後一年半載
便出版。

隔了接近半個世紀，才得以面世的同
學錄，可謂「奇蹟」！

猶 記 得，2017 年 的 11 月，得 到 50 位
同學響應後，同學錄工作小組，開始踏出第
一步，從內容構思到收集照片、短文……
然後排版、付印……直到 2019 年的 3 月，
才大功告成。

離開培道後，同學早已各散東西，或
移居海外，或留在香港，在不同的行業，
亦各有發展。透過同學錄，大家寫出當年
校園生活的回憶，亦描畫出畢業後的經歷
和近況。
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校友動態



2019 年是安省培道校友會成立 15 周年，校友
會特別舉辦了三項節目來紀念這有意義的一年。

在 3 月份的春茗晚宴上，校友會邀請了特別嘉
賓扮演財神派利是，帶來濃濃的傳統節日氣氛。到
了炎炎夏日的 7 月天又舉辦講座，邀請安省政府管
理公寓管理局仲裁法庭人員，講解有關大廈管理新
規例，為大家提供寶貴的新資訊。講座結束之後，

派對接著進行。大夥除了在第一次
租用的宴會廳裡跳舞盡興，還舉行
麻雀比賽耍樂，最後由周潤枝校友
的丈夫黃 Sir 勇奪冠軍，成為本年
度麻雀王。

10 月校友會支持黃綺華校友
第一次參加 Scotia Bank 舉辦的半
馬拉松 5K 步行籌款，時值楓紅季

節，沿途風景優美，處處都是打卡好地方。校友會
把這次活動中籌得的善款加幣 1,050 元捐增泉源輔

導中心，作為支持新移民家庭的經費。我們
希望日後繼續舉辦這類有意義的活動，在異
域為社會上有需要的人略盡綿力。

最後在此告訴大家，安省培道校友會建
立 了 專 屬 網 站：https://www.pooito.com/
home，其他地區的校友可以在此了解加東
校友的活動和近況。網站得以成立，還是要
多謝委員會的用心。

温哥華培道校友會每年都會舉行聚餐，
去年晚宴於 5 月 19 日在市中心東寶海鮮酒
家舉行。當晚筵開五席，雖然出席人數略少
於前年，但出席的各級學姊學妹，分別來自
48 屆翹社到 83 屆的翾社。年長的學姐和夫
婿們，特別珍惜聚會的機會和彼此的情誼，
她們對母校的愛護和支持，尤其讓人感動，
因此也寄望年輕校友能夠把對母校的關愛延續下去。

席間，有抽獎和交換禮物的活動，遊戲環節進行時，
大家彷彿又回到求學時期，氣氛熱烈，談笑甚歡。餐後，
大家帶著美好的回憶和依依不捨的心情互相道別，期盼
著明年的校友會聚會。

安省（多倫多）培道校友會

溫哥華培道校友會

羅省培道校友會在 2018 年底及 2019 年度舉
辦了多項活動，有吃有玩樂，還有感恩的聚會。

2018 年 12 月校友參加了羅省基督教六校聖
誕聯歡晚會，餐前更同唱培道校歌。

去 年 5 月， 校 友 組 織 郊 遊， 參 觀 Ventura 
Mission Church 附 近 的 華 人 歷 史 遺 跡。6 月
11-16 日，54 屆翶社校友舉辦由温哥華往阿拉斯
加郵輪之旅，羅省校友會有部分校友參加。

10 月世界傑出女畫家黃瑞瑤校友舉行大型
畫展，展出她近十年的作品，主題是「大自然，

大地與我們」，並且在 10 月 13
日主持講座，討論主題是：「天
地，易經和我們」。黃瑞瑤校友
的藝術深入中國傳統哲學，並
關注環保問題，值得大家特別
欣賞和深思！

羅省校友會一直以來一年
會舉辦三次 pot luck 聚會，每人帶同豐富食品與
大家分享，飯後有培道詩歌或編織等活動。同學
相聚話舊，談笑風生，度過歡樂時光。

羅省培道校友會
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美西（三藩市）培道校友會在 2019 年
的活動接連不斷，先是 5 月 18 日在苗爾

比瑞香滿樓舉行春茗，6 月 25 日接待來訪的
香港校友譚瑞珍及女兒，接著在 8 月 30 日於
紐瓦克京西貢漁港舉行乳豬宴，然後 66 屆嶸
社於 9 月 15 日在加拿大多倫多舉行畢業 53 周

年慶祝活動。
 嶸社校友在多倫多的活動，有來自香港 、夏威

夷和美西（三藩市）的十多位同學，多市校友和夫婿
們盡地主之誼，熱情款待，美食加上觀光，節目豐

富。校友既邀請得 80 高齡
的孫伯秀老師出席周年聚
會，又到護理院探望劉瑞
玲 校 友。 臨 別 依 依， 約 定
三年後在美加再聚。

香港培道校友會
會長 ： 陳靜儀 （76 年晅社） cp_alumni@mail.pooito.edu.hk
副會長 ： 黃潔玲 （78 年峘社）
電話 ： （852）2336 1706〔培道中學〕
WhatsApp ： （852）5623 6384
一般查詢 ： alumni@mail.pooito.edu.hk
網　址 ： http://alumni.pooito.edu.hk
Facebook ： 培道校友會
Instagram ： pooito_alumni
 
澳門培道校友聯絡處
聯絡人 ： 李寶田校長
地址 ： 澳門羅理基博士大馬路 263 號 澳門培道中學
網址 ： http://pooito.edu.mo
 
廣州培道校友會〔廣州市第七中學〕
聯絡人 ： 陳孟陵 （50 年旭社）
地址 ： 中國廣州市東山煙墩路 28 號 廣州市第七中學
 
羅省培道校友會
聯席會長 ：  李安如 Annie Cohen （66 年嶸社） anoco107@gmail.com
  黃令儀 Rosalind Young （64 年崎社） rosalind_91125@hotmail.com
文書 ：  黃獻真 Jean Woo （52 年岳社） frankjeanwoo@sbcglobal.net
 
德州培道校友會
聯絡人 ： 陳瑞琦 Sui Kay Chan Ku （54 年翱社） skchanku@gmail.com
 
美西（三藩市）培道校友會
會長 ： 區　敏 （66 年嶸社） janetmahui@gmail.com
顧問 ： 余艷芳 （69 年岭社） cywoo11109@gmail.com
 
美東（紐約）培道校友會
會長 ： 孔敏玲 Esther Wang （73 年智社） esther4wang@gmail.com
聯絡人 ： 唐麗雅 Lainga Tong （08 年暐社） liyadtong@gmail.com
聯絡人 ： 鄭愛貞 Joanna Cheng （73 年智社） jcheng988@gmail.com
 
安省（多倫多）培道校友會
會長 ： 黄炎美 Lolita Wong （68 年翕社） loliyow@hotmail.com
副會長 ： 容美卿 Trevina Wong （67 年晨社） trevina_wong@hotmail.com
一般查詢 ： pooi.to.ont@gmail.com
網址 ： www.pooito.com
 
溫哥華培道校友會
會長 ： 鍾允文 Linda Chung （76 年晅社） lindachung16@hotmail.com

美西（三藩市）校友會

校友會於 2019 年 6 月 1 日，假座紐
約市新文華閣酒家舉行一年一度聯誼會。
各屆學姊、學妹們彼此關顧，雖然每次聚
會參加的人數及學姊、學妹均有不同，但
出席的各人總能找到傾談對象，愉快分享
今昔樂事，且特別珍惜相聚時光。聚會結
束之時，更見各人依依之情，溢於言表。
我們期盼能有更多時間相聚，彼此連繫。

80 高齡的孫伯秀老師
（前座右三）精神奕奕、

談吐清晰！

探望居住在護理院
的劉瑞玲同學

觀光多倫多市古蹟

同學們團聚於安省列治
文山的峨眉海鮮酒家

美東（紐約）校友會
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培道校友會
Pooi To Alumni Association
九龍城延文禮士道 2 號
2 Inverness Road, Kowloon City, Hong Kong

alumni@mail.pooito.edu.hk
2336 1706
5623 6384
培道校友會
pooito_alumni
http://alumni.pooito.edu.hk
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